

Procès-verbal de l'Assemblée générale de l'Association SEL Sarine du 7 octobre 2016 à 20h.00

Présents : Selon liste des présences annexée au présent procès-verbal

<u>Excusés</u> :	<u>Nom</u>	<u>Pseudo</u>
	Nicole Béguin	Nicole B
	Monika Bineau	Monika
	Sylvia Breitling	Sylvish
	Carole Collaud	Ccarole
	Sandrine Devaud	Nina
	Barbara Dousse	Barb
	Florian Gandubert	floSel
	Corinne Gillard Magnin	Labrico
	Nathalie Jeandupeux	Clairetnette (pour son arrivée en retard)
	Corinne Kolly	Celeri
	Nadine Ladessus	fleurdeprunier
	Benoît Python	Benoua
	Christoph Wenziger	Christoph

Ordre du jour :

1. Accueil – Bienvenue à toutes et tous !
2. Approbation du PV de l'AG 2015
3. Rapport d'activités
4. Présentation des comptes
5. Rapport des vérificatrices des comptes
6. Approbation des comptes
7. Élection des vérificateurs des comptes
8. Démission / Élection / Reconduction des membres du Groupe d'Animation
9. Divers

1. Accueil – Bienvenue à toutes et tous !

Caroline, alias Carotte, membre du Groupe d'Animation, souhaite à tous la bienvenue à la 5^{ème} Assemblée générale du SEL Sarine et la déclare ouverte.

Elle demande si l'ordre du jour est accepté tel qu'il a été soumis à l'Assemblée. Personne ne souhaite le modifier et il est donc adopté tel quel.

2. Approbation du PV de l'AG 2015

Caroline demande si le procès-verbal de l'Assemblée générale du 17 octobre 2015 a suscité des questions ou des souhaits de modification. Aucun membre présent n'a de remarque à formuler ou de question à poser. Le procès-verbal de l'Assemblée générale 2015 est approuvé à l'unanimité.

3. Rapport d'activités

Ibrahim nous rappelle toutes les soirées que nous avons eu le plaisir de vivre :

<u>Date</u>	<u>Thème, lieu, animateur, ...</u>
Vendredi 17 octobre 2015:	Assemblée générale à La Vannerie
Samedi 7 novembre 2015:	Danses du monde animées par Nicole Béguin à la Vannerie
Lundi 7 décembre 2015:	Soirée conviviale sans animation particulière, juste le plaisir de partager un moment ensemble!
Jeudi 7 janvier 2016:	Initiation à la langue des signes avec Joëlle et grande galette des rois à la Vannerie
Dimanche 7 février 2016:	Film "En quête de sens" à la Fara
Lundi 7 mars 2016:	Gratifieria (marché gratuit) à la Lenda
Jeudi 7 avril 2016:	Film d'animation "le bureau de la malchance" de Benoit Gisler à la Vannerie
Samedi 7 mai 2016:	Soirée dansante avec DJ Claudio à la Vannerie
Mardi 7 juin 2016:	Soirée d'échange littéraire sous forme de jeu à la Vannerie
Jeudi 7 juillet 2016:	Salons de Modeste. 3 adresses et 3 thèmes à choix!
Dimanche 7 août 2016:	Scène ouverte improvisée au Port de Fribourg
Mercredi 7 septembre 2016:	Soirée spéciale pour fêter les 5 ans du SEL Sarine à la Lenda

Ibrahim rappelle que chaque Membre peut proposer un thème pour une soirée. Il peut l'animer lui-même s'il le souhaite ou demander au Groupe d'Animation de s'en occuper. Il peut aussi, pour de futurs Salons de Modeste, proposer son logement pour accueillir un groupe, par exemple pour une date où la Vannerie n'est pas disponible.

Pour les nouveaux Membres qui seraient curieux de voir tous les thèmes qui ont déjà été abordés au cours des cinq ans d'existence du SEL, une liste est à leur disposition sur le site selsarine.ch.

Le nombre de Membres est resté stable, car il y a eu à peu près autant de nouvelles admissions que de démissions et radiations. Caroline précise que, conformément à la décision de l'AG de l'an dernier, les membres qui n'ont pas été actifs pendant trois ans et qui n'ont pas réagi à nos e-mails sont radiés d'office.

Le nombre d'annonces est resté stable. Le nombre d'échanges au sein du SEL Sarine est en recul par rapport à l'année précédente, mais il est par contre en augmentation au sein de l'INTERSEL. La valeur moyenne des échanges a diminué.

Anna demande s'il est important de toujours enregistrer les échanges, même lorsque des services/des biens sont échangés de manière réciproque entre deux personnes pour la même valeur. Caroline lui répond que ça n'a pas grande importance et que l'important est que notre SEL soit actif !

4. Présentation des comptes

Luca, alias Lucastor, membre du Groupe d'Animation et Caissier, présente les comptes de la période du 1.9.2015 au 31.8.2016.

Les entrées d'argent se sont montées à CHF 1'210.05, contre CHF 375.00 en 2014/15. Cette différence est principalement due à l'augmentation :

- des cotisations d'entrée, qui ont passée de CHF 5.00 à CHF 15.00,
- du nombre de nouveaux Membres, 90 au lieu de 50 au cours de la période précédente.

Les dépenses se sont montées à CHF 694.40, contre CHF 618.25 au cours de la période précédente. A noter que nous payons désormais une prime annuelle d'assurance-accident CHF 309.00 alors que nous n'en avons pas précédemment, dépense qui a été compensée par le fait que nous n'avons eu que des frais modestes pour l'Assemblée générale de cette année, alors que nous avons eu des frais de CHF 403.60, dont un cachet de CHF 200.00 pour un groupe de musiciens l'an dernier. Les frais occasionnés pour l'organisation de la Journée Intersel ont été très modestes en francs : CHF 44.00, une bonne partie des coûts ayant pu être réglée en grains. Les frais bancaires ont été augmentés par Postfinance, passant de CHF 15.00 à CHF 60.00. Le Groupe d'Animation va encore investiguer les moyens de faire baisser cette taxe annuelle, mais cela paraît difficile, car toutes les banques ont à peu près la même politique face aux associations.

Le résultat du dernier exercice se monte à CHF 515.65, au lieu de CHF -243.25 pour la période précédente. L'augmentation des cotisations d'entrée est donc justifiée. Ce résultat, additionné au solde des exercices précédents, donne un bilan total positif de CHF 1'378.90.

En parallèle à ces comptes en francs, il y a aussi une comptabilité en grains. Les avoirs en début de période se montaient à 3'290 grains et totalisent – 3'258 grains en fin de période. Malgré une entrée de grains par les cotisations d'entrée de 5'520 grains, qui aurait dû nous permettre de garder des comptes stables, nous enregistrons ce déficit en grains en raison de la compensation, qui a dû être payée par notre caisse, de tous les comptes qui ont dû être radiés et qui étaient négatifs.

Il n'y a pour le moment pas de conséquence grave à cet état des comptes en grains, mais le Groupe d'Animation le surveille avec attention, car il ne serait pas bon que le déficit s'aggrave d'année en année. André viendra nous expliquer le fonctionnement « économique » de notre système au cours d'une soirée de notre SEL.

Marcel indique que désormais, à chaque présentation du SEL aux nouveaux Membres, le GA insiste sur le fait qu'il faut s'inscrire seulement si on est motivé à faire des échanges et qu'il faut se donner un temps de réflexion pour prendre une décision.

Un nouveau site est en préparation pour l'année prochaine, ce qui provoquera quelques frais supplémentaires.

5. Rapport des vérificatrices des comptes

Mireille, alias Mireille D, lit le Rapport des Vérificatrices des Comptes établi par Monika, alias Monika, et elle après contrôle des comptes chez Luca. Il en ressort que les comptes sont tenus avec exactitude et les vérificatrices proposent de les approuver.

6. Approbation des comptes

L'approbation des comptes est mise au vote. Ils sont approuvés à l'unanimité et décharge est donnée au Caissier.

7. Election des vérificateurs des comptes

Caroline fait un appel aux candidats à cette élection. Evelyne, alias Oxalis (non présente mais ayant exprimé sa candidature par écrit) et Nathalie, alias Clairetnette, accepteraient ce mandat, décrit comme « une charge légère » par les vérificatrices précédentes.

Monika, excusée, s'était annoncée volontaire comme remplaçante, mais signale qu'elle prévoit de partir en vacances au mois de septembre 2017.

Ces candidatures sont mises au vote. Evelyne et Nathalie sont élues vérificatrices des comptes et Monika est élue remplaçante.

8. Démission / Élection / Reconduction des membres du Groupe d'Animation

Les Membres du GA et les candidats à une élection au GA se présentent succinctement pour ceux qui ne les connaissent pas encore. Les candidats excusés sont présentés par leurs collègues du GA.

Caroline, alias Carotte, a 23 ans et étudie le droit. Elle est Membre du GA depuis un an et est candidate à une réélection.

Chantal, alias Pixel, est démissionnaire. Elle souligne que ça a été une belle expérience de travailler dans le GA et a beaucoup apprécié la complémentarité de tous ses Membres, un atout étant donné la grande diversité des tâches à accomplir ! Elle souligne qu'il faut au moins une qualité pour faire partie du GA : L'endurance ! En effet, les séances peuvent durer 3-4 heures !

Marcel, alias Marsel, a eu lui aussi beaucoup de plaisir à collaborer au sein du GA. Il sait qu'il va regretter de partir tant l'ambiance qui y règne est sympathique, mais doit faire des choix et sent qu'il est juste de laisser sa place. Le SEL lui tient énormément à cœur.

Ces deux Membres sortants sont remerciés chaleureusement et reçoivent un panier garni chacun.

Ibrahim, alias ibrahim, est candidat à une réélection. Il a 35 ans et est Membre du GA depuis un an. Il aurait beaucoup de plaisir à poursuivre son mandat.

Luca, alias Lucastor, est candidat à une réélection. Il travaille chez Pro Natura. Il est Membre du SEL Sarine depuis deux ans, a intégré le GA il y a un an et a beaucoup de plaisir à y travailler. Il s'occupe notamment des comptes et aime bien participer à la mise sur pied des animations.

Patricia, alias Plim, fait partie du SEL depuis le début et fait partie du GA depuis trois ans. Elle est désireuse de s'engager en tout cas pour une année supplémentaire dans cette équipe très sympathique. Âgée de 48 ans, elle est fermière et potière et a un petit garçon, Victor, qui est lui aussi très actif dans le SEL.

Geneviève, alias Samaritaine6, doyenne du GA, est candidate à une réélection. Elle habite Chemin, en Valais, mais, comme son déménagement est récent, a encore beaucoup de contacts à Fribourg. Elle gère notamment les comptes en paresse et s'occupe de beaucoup de choses sur le site. Elle participe à la route des SEL.

Sylvia, alias Sylvish, excusée pour cette Assemblée, désire poursuivre son mandat au sein du GA.

Alexane, 23 ans, est Membre du SEL depuis le début de l'année. Ça lui a fait très plaisir d'être contactée pour devenir Membre du GA, car elle trouve le concept du SEL très sympa. Elle est candidate à une première élection.

Brigitte, alias BrigitteB, fait partie du SEL depuis un peu plus de deux ans. Elle est active par périodes dans le SEL. Elle a récemment découvert l'existence de la Route des SEL et est très motivée à proposer des échanges et services afin de pouvoir profiter de cette manière de voyager/séjourner. Elle est candidate à une première élection.

Chantal, alias Girardin, est excusée pour cette Assemblée, car elle est en plein déménagement. Elle est candidate à une première élection.

Les 9 candidats sont proposés à une élection en bloc. Ils sont élus à l'unanimité par applaudissements.

9. Divers

9.1 Les nouveaux Membres potentiels du SEL Sarine sont invités à se présenter. Stéphane, Jean-Luc, Pasquino, Noémie, Grace, Pauline,... En perspective, un tas de compétences très intéressantes pour le SEL Sarine : Jardinage, menuiserie, cours d'anglais, ... ! Nous espérons qu'ils vont tous nous rejoindre pour intensifier nos échanges et contribuer à rendre notre SEL toujours plus vivant !

9.2 En cours d'année, Geneviève a relevé des petites annonces qui, par le fait qu'elles se suivaient, avaient des intitulés qui devenaient très drôles. En cette Journée Mondiale du Sourire, elle nous les partage et fait naître plus que des sourires : des éclats de rire !

L'ordre du jour étant épuisé, l'Assemblée est levée à 21h.30 et chacun est invité à partager le verre de l'amitié et plein de bonnes choses préparées par le GA et par des Membres du SEL qui n'avaient pas vu qu'il ne fallait pas apporter de pique-nique ce soir-là ! Merci à tous !

Le Groupe d'Animation